

Idartes celebra sus 10 años con programación en la FILBo

Del 6 al 22 de agosto, el Instituto Distrital de las Artes - Idartes se suma a la gran fiesta de la literatura de la capital.

Exposiciones en distintos escenarios. Una feria local de artes. Pequeños conciertos en librerías. Picnics literarios en colegios. Talleres de escritura. Proyecciones de películas. Un foro sobre paz, diversidad y música. Programación virtual. Suecia como País Invitado de Honor. Y, claro, conversaciones sobre libros, arte y ciencia. La Feria Internacional del Libro de Bogotá - FILBo regresa con el lema Imaginemos juntos esta historia, del 6 al 22 de agosto de 2021, y el Instituto Distrital de las Artes - Idartes se une como parte de la celebración de sus diez años.

"Desde el **Idartes** queremos celebrar esta fiesta de la literatura junto a los artistas y creadores, quienes, a pesar de las circunstancias más difíciles, no han dejado de ofrecernos sus lecturas de la ciudad, del mundo y de sus propios universos. **Idartes** participa en esta **FILBo** con una gran programación cultural, tanto virtual como presencial, para que las lectoras y lectores descubran por qué el arte es la fuerza más poderosa", explica **Catalina Valencia Tobón, directora del Idartes**.

Para Adriana Martínez-Villalba, gerente de Literatura del Idartes, "En este año en el que todavía es difícil encontrarnos, el Idartes se une a la FILBo con actividades culturales en distintos espacios de la ciudad, con la intención de volver a reunirnos en pequeños aforos alrededor de los libros, para descubrir nuevas lecturas y abrir espacios de reflexión sobre la realidad del país, pero también para imaginarnos el mundo que queremos después de la pandemia".

La página web de la **FILBo** y las redes sociales del **Idartes** se convertirán en el escenario virtual en donde los lectores podrán acceder a toda la programación y los contenidos diseñados para todos los públicos.









Además, en el marco de FILBo en la ciudad, la capital podrá disfrutar de una oferta cultural con eventos presenciales en librerías y otros espacios como la Cinemateca, el Planetario, la Galería Santa Fe, el Teatro El Ensueño, Centros de Formación Crea y la Cárcel Distrital, los cuales recibirán actividades que también se enmarcan en la celebración de los diez años del Idartes.

La Feria Internacional del Libro de Bogotá - FILBo es un evento organizado por la Cámara Colombiana del Libro y Corferias, con la Alcaldía de Bogotá como principal aliado institucional, a través de la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte, la Secretaría de Educación, la Red Distrital de Bibliotecas Públicas de Bogotá - BibloRed y el Instituto Distrital de las Artes - Idartes.

Conozca todos los detalles de la programación en la <u>Agenda Cultural</u> de la página web del **Idartes**.

Imaginemos juntos esta historia

La programación del **Idartes** en el marco de la **FILBo** inicia el sábado 7 de agosto, a las 3:00 p.m., con la proyección de la película **Margaret Atwood:** A **Word after a Word after a Word is Power**, en la **Cinemateca de Bogotá**. Este espacio en el centro de la ciudad también tendrá en cartelera **Trespassing Bergman**, un documental en el que un grupo de directores de cine visitan al director sueco para discutir sobre su legado. Además, el viernes 13 de agosto, a las 5:00 p.m., tendrá lugar una charla con Yolanda Reyes, en una nueva edición de **El Cine y Yo**. También habrá lecturas de películas y lanzamiento de libros. Aquí, la **agenda detallada** de la **Cinemateca**.

El miércoles 11 de agosto, a las 11:00 a.m., la <u>Biblioteca Pública Virgilio Barco</u> recibirá el lanzamiento del concurso <u>Bogotá en 100 palabras</u>, que, en su quinta edición, invita a los ciudadanos a que cuenten sus historias sobre la ciudad, en un evento que será transmitido por las redes sociales de <u>BibloRed</u>, la <u>Cámara Colombiana del Libro</u>, <u>Idartes y las secretarías de Cultura y Educación</u>.







Por otro lado, librerías como La Valija de Fuego, Espantapájaros, Lerner y Wilborada recibirán a escritores, ilustradores, intelectuales y otros agentes del sector literario y cultural como Luis Jorge Garay, Gilmer Mesa, Alejandra Jaramillo, Claudia Rueda, Santiago Guevara, María Fernanda Cuevas, Javier Ortiz Cassiani y Alejandro Henríquez. Sus conversaciones tratarán sobre la desigualdad social, el trabajo de artistas, la esclavitud en Colombia y la historia del barrio Quinta Camacho, entre otros.

Además de estas conversaciones, **Idartes** invita a visitar las librerías y a participar de sus distintas actividades culturales, entre ellas, los **Pequeños conciertos en librerías**. La primera cita es el martes 10 de agosto con el músico **Lucio Feuillet** en **Matorral Librería**, a las 7:00 p.m. También **Casa Santo y Seña** será el escenario de un concierto de jazz el 18 de agosto a las 6 de la tarde, y **Nobara Hayakawa** hará un concierto literario en **Babel Libros** el 21 de agosto a las 10 de la mañana.

Asimismo, **Idartes** estará presente en diferentes eventos virtuales. El martes 10 de agosto, Cristina Bendek y Laura Ortiz, ambas ganadoras del **Premio Nacional de Narrativa Elisa Mújica** y autoras de **Los cristales de la sal** y **Sofoco**, respectivamente, conversarán sobre sus libros y el potencial de este premio bienal que organizan **Idartes y Laguna Libros** desde 2018.

En la presencialidad estarán las <u>Ferias Locales de Artes - La Candelaria</u>, una iniciativa que busca la reactivación cultural y que va del 12 al 22 de agosto. La <u>Galería Santa Fe</u> será el escenario de conversaciones que tienen como invitados a Omar Rincón, Javier Andrade, Patricia Nieto, Thierry Ways, Lucía González —de la **Comisión de la Verdad**—, Carlos Manuel Díaz y el lanzamiento de dos versiones de *Bogotá Cuenta*, una publicación que recoge los textos de los más recientes participantes de la **Red de Talleres de Escritura del Idartes**.

Se destaca también <u>Libro al Viento</u>, el programa de fomento a la lectura más grande de Latinoamérica, que participa en la **FILBo** con bicirecorridos en la Ciclovía de la ciudad —en la Carrera Séptima el domingo 15 de agosto y en el humedal Córdoba el domingo 22 de agosto—. Además, estará con tres pícnics literarios en los colegios **Jairo Anibal Niño** (17 agosto), **Fernando Soto Aparicio** (18 agosto) y **Sorrento** (19 de agosto). Estos encuentros también contarán con un show de magia







inspirado en *Pippi Calzaslargas* del mago Felipe Costa, el cual estará abierto al público en el **Teatro El Ensueño** el sábado 14 de agosto a las 11:00 a.m.

En este equipamiento recién inaugurado, además, estarán las exposiciones *¡Felicidades Pippi!* y un *Homenaje de libros infantiles suecos*, una invitación hasta el 6 de septiembre para que padres y madres lean junto a sus hijos y así puedan fortalecer vínculos familiares, crear espacios de diálogo y momentos inolvidables en familia.

Otras exhibiciones de Suecia son *¡Violencia, jamás!*, sobre la experiencia sueca protegiendo a la niñez, en el <u>Teatro Jorge Eliécer Gaitán</u> hasta el 6 de septiembre, y *Smart Cities,* un viaje medioambiental al país nórdico para conocer algunas de las soluciones que han sido implementadas con éxito para cumplir con el objetivo de tener ciudades inteligentes, amigables con el medio ambiente y sostenibles, en el **Planetario de Bogotá** hasta el 6 de septiembre.

El <u>Planetario de Bogotá</u> será otro punto de encuentro de la **FILBo**. El auditorio del escenario tendrá actividades presenciales relacionadas con la astronomía y las ciencias del espacio. Para empezar, el 11 de agosto, a las 4:00 p.m., está **Vida al extremo**, una charla en la que se preguntará acerca de la vida en la Tierra y se recorrerán cuerpos celestes de nuestro sistema solar. El martes 17 de agosto, a la misma hora, tendrá lugar **Núcleos activos de galaxias**, una conferencia para entender estas estructuras a fondo. Más adelante, el 20 de agosto estará la charla **Sintonizando el universo**, en la que se podrá conocer cómo los radiotelescopios han permitido estudiar el universo a enormes distancias.

Estas son apenas algunas de las actividades que realizará el **Planetario**. En la página web de la **FILBo** se podrán encontrar más de veinte contenidos virtuales para distintos públicos, así como dos transmisiones en vivo, incluyendo la presentación de la primera edición de la <u>Revista Cometa</u>, que tiene como propósito dar a conocer investigaciones, proyectos y experiencias de docentes, estudiantes y astrónomos.

Una gran fiesta









Por otro lado, el 11 de agosto se llevará a cabo la primera sesión del **Foro de resistencias**, **arte**, **ciudad**, **mujeres**, **música y amor - Fracmma**, un espacio de reflexión que tendrá como invitadas a Rihanna de Oh my drag, María Victoria Palacios Romaña de la Fundación Latidos Chocó y Judy Monroy, Embajadora para la Reconciliación USAID ACDI/VOCA, quienes conversarán sobre imaginarios de paz desde la diversidad, la música y lo femenino.

La FILBo, además, será el marco del Seminario de Literatura Infantil y Juvenil, organizado entre Idartes, Fundalectura y la Asociación Colombiana de Literatura Infantil y Juvenil, el cual se transmitirá por las redes de Libro al Viento y Fundalectura, y en FILBo Digital. Se trata de un momento de reflexión alrededor de los grandes temas presentes en los libros infantiles hechos en Colombia.

El área de literatura del <u>Programa Crea</u> estará en la **FILBo** con cinco sesiones de slam poético, una práctica que consiste en crear torneos de poesía en los que los participantes demuestran su destreza con la palabra. Las jornadas serán en su mayoría presenciales y se realizarán en los **Centros de Formación Crea**, donde se resaltará el poder de la palabra poética en el camino por el respeto radical a la diversidad y cuidado de las minorías, así como el total desacuerdo con el racismo, la xenofobia y el clasismo.

Finalmente, la <u>Línea de Sostenibilidad del Ecosistema Artístico del Idartes</u> participa en esta edición con un encuentro en red, una actividad que busca fomentar las redes colaborativas y así fortalecer emprendimientos e iniciativas de la industria editorial en el marco de la franja profesional **Filbo Emprende 2021**.

Contacto de prensa Juan José Cuéllar

+(57) 301 3372278 juan.cuellar@idartes.gov.co





